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【黑山】黑山的入盟前景及其与巴尔国家的合作

黑山与西巴尔干地区国家的关系、黑山的入盟前景是黑山最近与其他国

家外交关系的重点。2019 年 7 月，黑山官员参加了致力于推动该地区未来

发展的重要活动，包括互联互通和互利合作、西巴尔干国家的欧洲一体化进

程。未来合作是该地区稳定与发展的先决条件。黑山总统参加了东南欧合作

进程的年度会议，黑山总理则率代表团参加了西巴尔干首脑峰会。

黑山参加西巴尔干 2019 年峰会

7 月初，西巴尔干峰会在波兰波兹南举办。本届峰会是“柏林进程”的

一部分，今年是第六次峰会。本届峰会的重点是实施区域经济区的多年度行

动计划，以及其他经济议题，如一体化、安全和市民社会。六个巴尔干国家

的总理、欧洲机构、国际金融机构和关注巴尔干地区的机构（如区域合作理

事会和区域青年合作办公室）的高级代表参加了本届峰会。在峰会期间共举

办了 5 场活动，包括：智库论坛、商业论坛、市民社会论坛、部长级会议和

领导人峰会。黑山代表团由黑山总理马尔科维奇（Markovic）率领。

巴尔干国家的相互合作和更紧密的联系是整个区域发展的关键，因此本

届峰会和其他类似会议成为交换意见的良好平台，特别是讨论重要经济议

题、建立新的和改善现有国家间关系的机会。此外，此类会议既是审视现状

和已开展的活动，也是消除未来合作障碍和局限的机会。但最重要的是，所

有国家拥有排除区域经济一体化障碍和困难的意愿并做出承诺。根据西巴尔
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干峰会主席的总结，西巴尔干国家的领导人认为，“区域合作、睦邻友好关

系、和解”对推动欧洲一体化进程至关重要。

本届峰会释放的重要信号是，激励政策仍将是下届欧盟委员会的优先事

项之一。然而，尽管首脑峰会释放出有关巴尔干国家加入欧盟的积极信号，

但这些国家的入盟前景仍不明朗，因为欧盟领导人的态度有些迟疑，比如德

国总理默克尔和法国总统马克龙并未完全同意进一步扩大欧盟。

除了西巴尔干国家领导人和欧盟官员的会晤外，该峰会还组织了部长级

会议，如外交部长、经济部长、内政部长的会晤。黑山的部长和官员参加了

上述会晤。这些会晤的一个优势在于，西巴尔干国家和欧盟成员国可以交流

实施改革方案的经验、知识和有效措施。在经济合作和一体化方面，包括黑

山在内的西巴尔干国家实施了西巴尔干六国的多年度行动计划（MAP

REA），这对整个地区的稳定具有重要意义。区域合作理事会（RCC）负责多

年度行动计划，并得到欧盟委员会的支持。该计划旨在促进商品、服务、资

本和高技能劳动力的自由流动，因而有助于提高该地区对投资和贸易的吸引

力，加速与欧盟的融合，并促进整个巴尔干地区的繁荣。今年峰会的一个重

要议题是刺激和维持经济增长和企业发展，以及改善营商环境。

除经济议题外，欧盟扩大一直是部长级会议的讨论重点。黑山外交部长

在西巴尔干外交部长会议上强调了实施欧盟扩大政策的重要性，并强调扩大

政策对各国而言没有替代选项。签署关于东南欧可持续技术国际研究所

（SEEIIST）的合作备忘录，对黑山的参与至关重要。两年多前，黑山政府

发起了这项倡议，其中包括基于最先进技术的研究合作，促进科学研究、创

新、流动性、国际化和技术转让，并鼓励发展互补技术。
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在内部安全领域，黑山内政部长与德国内政部长举行了会晤，商定了黑

山安全机构与德国相关部委之间的战略和业务合作，以便更有效地应对全球

安全挑战。这些会晤是交流不同领域经验的机会，如处理打击犯罪、非法移

民、恐怖主义等其他问题，也是了解德国等欧洲先进国家进行合作和知识转

让意愿的良机。

黑山总统参加东南欧合作进程的年度会议

在西巴尔干峰会结束几天后，西巴尔干地区的领导人在东南欧合作进程

（SEECP）的年度会议上再度会晤。今年的会议在波黑萨拉热窝举办。科索

沃将是明年的主办国。这个倡议的主要目的是加强东南欧国家之间的区域联

系，同时为欧洲一体化和欧洲—大西洋一体化作出贡献。12 年前，黑山加

入了这一倡议，黑山总统出席了本年度的会议。

东南欧地区国家的领导人非常重视这个会晤，鉴于欧盟此前的发展以及

欧盟官员对进一步扩大的不同意见和讨论。但本地区国家在实现欧洲一体化

进程方面似乎没有取得重大进展。在入盟谈判进程中，黑山仍在等待最后一

个章节的开启，尽管预计今年会开启。在其他邻国入盟进程放缓的情况下，

西巴尔干国家官员的会晤将有助于确定整个地区在入盟问题上的共同方向。

虽然欧洲政客对欧盟扩大的看法不尽相同，但黑山仍在推行欧洲一体化

的政策。黑山总统久卡诺维奇（Djukanovic）强调，黑山认为欧洲一体化是

东南欧地区真正成为和平、安全和发展的区域的唯一保证，也该地区发展的

基本目标。同时，久卡诺维奇还表示了对欧盟扩大进程放缓的担忧。此外，
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黑山的对外关系侧重于促进睦邻友好和区域合作，从而加强民主、相互理解

和信任，以及互联互通。

这次会议是东南欧地区领导人讨论合作等重要议题的绝佳机会。在本次

会议期间，黑山总统还会见了北马其顿总统。鉴于两国对欧盟和北约成员国

身份有着相同的战略目标，两国领导人的会晤就更为重要。多年来，黑山与

北马其顿一直保持着良好的合作关系。当然，在西巴尔干地区加入欧盟的进

程中，还有提升合作和联合行动的空间，这也有助于加强黑山与北马其顿的

经济合作。

东南欧合作年度会议最后指出，增强西巴尔干国家之间的合作和凝聚力

是未来发展的重要部分。积极信号是各国领导人都认识到了这一重要意义。

黑山表示愿意建立睦邻友好关系，并坚决实施融入欧洲一体化的政策。在这

方面，最重要的是“柏林进程”，因为它的重点是促进一体化、加强合作，

以及鼓励该地区加入欧盟。

（作者：Milika Mirkovic；翻译：刘梓绚；校对：贺之杲：审核：刘

绯 ）


